

## Réponses aux questions posées lors du cours 11 (Apocalypse 19-20)

### Gilles Despins

**Q. : Dans Apocalypse 20.4, qui sont ceux qui règnent et qui jugent ?**

R. : Ce « ils » ici se réfère probablement aux apôtres et aux croyants de l'Église, qui participeront au règne et au jugement avec Christ (voir Matthieu 19.28 ; Luc 22.30; 1 Corinthiens 6.2 ; Apocalypse 3.21). Beaucoup de commentateurs incluent également les saints de l'Ancien Testament et les martyrs de la 70<sup>e</sup> semaine de Daniel. Ces événements se produisent au début du royaume messianique de 1000 ans.

**Q. : Comment expliquer que le mot « alléluia », qui n'apparaît qu'à quatre reprises à la fin de la Bible (Apocalypse 19.1,3,4,6), soit pourtant couramment exprimé par des chrétiens ?**

R. : Bien que le mot lui-même soit rare dans le Nouveau Testament, ce qu'il exprime ne l'est pas, car « alléluia » signifie « louez l'Éternel » (40 fois dans la Bible Segond, dont la plupart des occurrences sont dans le livre des Psaumes). Bien entendu, une telle expression (tout comme « amen » par ailleurs) ne devrait jamais être utilisée à la légère. Elle n'est ni un slogan ni une simple formule liturgique, mais l'expression verbale d'un cœur d'adorateur.

**Q. : Où situer les « plusieurs demeures dans la maison du Père » dans Jean 14.2, dans le contexte des événements à venir ?**

R. : Le mot pour « demeure » dans ce passage indique un « agrandissement à une maison », une « pièce supplémentaire ». C'est simplement une image qui indique qu'il y aura de la « place » pour les croyants dans la présence de Dieu.

**Q. : Le mot « abîme » dans le Nouveau Testament désigne-t-il toujours le même endroit ?**

R. : Quand il apparaît en lien avec des démons, ce terme désigne un « endroit transcendant habité par des esprits mauvais ». C'est un lieu de confinement pour eux (voir Luc 8.31).

**Q. : Quel est la chronologie des événements entourant les « noces de l'Agneau » ?**

R. : D'abord, les noces elles-mêmes auront lieu au « ciel ». Elles concernent uniquement l'Église (l'épouse) et Christ. Ensuite, le « festin des noces de l'Agneau » aura lieu sur terre, durant le royaume messianique. Il sera inauguré immédiatement après le retour en gloire de Christ. Ce « mariage » sera finalement consommé dans la Nouvelle Jérusalem (voir Apocalypse 21.9,10).

**Q. : Y a-t-il des gens en « enfer » présentement ?**

R. : D'après l'interprétation littérale et la compréhension chronologique des événements, il semble bien qu'il n'y ait encore personne en enfer. Les premiers qui y seront jetés sont la « fausse trinité » (le dragon, la bête et le faux prophète), puis tous les incroyants lors du jugement du « grand trône blanc » (voir Apocalypse 19.20 ; 20.10,15).

**Q. : Qui sont les « petits » dans Apocalypse 20.12 ?**

R. : En fait, l'expression « les grands et les petits » dans ce passage désigne simplement « tous les incroyants, quels qu'ils soient ».

**Q. : Quels sont les principaux passages de l'Ancien Testament qui parlent du « Millenium » ?**

**R. :** Il convient de souligner d'abord que l'Ancien Testament parle du « royaume messianique ou davidique ». Le terme « Millénium » est tiré d'une révélation du Nouveau Testament au sujet de la durée de ce royaume (1000 ans). John MacArthur, dans ses notes sur la Bible, mentionne les passages suivants : 2 S 7.12-16 ; Ps 2 ; Es 11.6-12 ; 24.23 ; Os 3.4-5 ; Jl 3.9-21 ; Am 9.8-15 ; Mi 4.1-8 ; So 3.14 ; Za 14.1-11 ; Mt 24.29-3,36-44.

**Q. : Les croyants de l'Ancien Testament ressusciteront-ils avec ceux de l'Église ?**

**R. :** Difficile de répondre avec certitude absolue, mais puisque la résurrection des croyants de l'Église se produira lors de « l'enlèvement de l'Église », il faut peut-être comprendre que seuls les croyants de l'Église ressusciteront à ce moment-là. Si c'est bien le cas, les saints de l'Ancien Testament ressusciteront lors du retour en gloire de Christ, tout juste avant le royaume messianique, avec ceux de la 70e semaine de Daniel.